

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

España	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'50
Ultramar.	2'50

Número suelto. 0'05

PARA ELEGIR

géneros en buenas condiciones de clase y baratura, visítese la casa Montaner, Sindicato, 2 á 10, almacén de géneros, Sastrería y Camisería.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Noticias políticas

Madrid 17, á las 2'15 t.

El Senado aprobó el proyecto de ley aplazando las elecciones municipales hasta el mes de Diciembre.

En el Consejo de Ministros que se celebrará esta noche terminará la discusión de los presupuestos.

Si hoy queda aprobado el Código civil se suspenderán las sesiones de las Cámaras hasta el miércoles próximo; en caso contrario el sábado de gloria habrá sesión.

Del extranjero

Madrid 17, á las 3 t.

La actitud belicosa en que se ha colocado el Rey de Samoa hace temer que se produzcan disgustos entre los gobiernos de Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos.

En París renace la calma entre los políticos. Los valores suben.

Efectos de una tempestad

Madrid 17, á las 3 t.

Según un telegrama que publica *El Imparcial*, una terrible tempestad de granizo que se ha desencadenado sobre la provincia de Cádiz ha destruido la parroquia de Alhaguit. No hay desgracias personales.

Dos novios resueltos

Madrid 17, á las 3'15 t.

Dos jóvenes de diferente sexo, acompañados de testigos, se acercaron al altar mayor de la iglesia del Carmen en el momento en que el sacerdote terminaba la misa y arrodillándose delante de él recibieron la bendición.

El sacerdote protestó del acto, pero los testigos pretenden que el matrimonio es válido.

El proceso

Madrid 17, á las 4 t.

El cobero Manuel Fernandez ha declarado que el día 1.º de Julio condujo á dos mujeres á los sitios indicados por Higinia, habiendo reconocido á la Dolores en rueda de presas.

Efemérides

18 de Abril de 1738

Fundación de la Academia de la Historia

La preferencia que venimos dando á los asuntos históricos nos impulsa á dar á conocer la fundación del Cuerpo que los archiveros y publicistas. La Academia de la Historia debe su creación al Rey Felipe V á quien acudieron en demanda de esta gracia varios literatos que privadamente y á falta de otro local donde congregarse para tratar de los sucesos de nuestra patria, celebraban las conferencias en uno de los departamentos de la Biblioteca Nacional fundada también por el citado Rey. Como era de esperar, quedó atendida la petición á la vez que aprobados los estatutos, y con tanto agrado acogió la idea D. Felipe que aun hizo más que fué conceder algunos privilegios á los miembros de esta institución. Desde aquella fecha hasta la presente han sufrido sus estatutos diferentes reformas pudiendo asegurarse que es una de las asociaciones literarias que ocupan preferente y merecido sitio en Europa. Posee una rica y numerosa biblioteca pública y un gabinete de antigüedades. Entre los muchos y notables trabajos que ha dado á luz, debemos citar «Las siete partidas» y los «Opúsculos legales de Alfonso X» la «Crónica de Fernando IV» la «Historia de las Indias» las «Quincuagenas del Capitán Gonzalo Fernandez de Oviedo» y la «Historia de las Cortes de Leon y de Castilla». Fué su primer Director don Agustín Montano, Secretario de Felipe V y entre sus individuos han figurado hombres tan eminentes como Campaner, Jovellanos, Martínez de la Rosa, Duque de Rivas, Olózaga y otros.

DE NUESTRA COLABORACIÓN PARTICULAR

Semana Santa

Desde el retiro y el ayuno en el desierto, hasta el suplicio en la cumbre del Calvario, la mente cristiana recorre estos días todas las etapas del grandioso drama de la Redención.

A los vitores de Jerusalem, sucélese el inmenso clamoreo de la calle de la Amargura; á los escarnios del Pretorio, la dolorosa conmovición de la naturaleza; á la palabra fecundadora, el silencio de los sepulcros...

Cúmplense las figuras anunciadas; corre la sangre del Justo, tiembla la tierra y se rasga el cortinaje del templo... Los misterios ya no tienen razón de ser. La luz del Evangelio vá á difundirse por todos los ámbitos tan rápidamente como esas veloces ráfagas que trasportan á distintas regiones el germen cobijado entre sus alas.

Los sembradores de esa mies que ganará indefinidamente, los mantenedores de esa filosofía que se sobrepondrá á la de todos los sistemas, serán unos hombres de tosca dicción y sencillo entendimiento.

El frío orgullo del estoicismo, la depravación epicurea, la soberana voluntad del César será arrollada como débil y carcomida arista. Rodará Júpiter Capitolino; se eclipsará la corinthia Venus, y en la aras dó se ofrecían sangrientos holocaustos, allí donde se ensalzaban los torpes símbolos, se izará la Cruz, el madero infamante entre cuyos brazos espiaban sus crímenes los malhechores, sublimada por el Mártir de Judea, besada por María, la más pura de todas las doncellas, la más afligida de todas las madres.

A las predicciones de los oráculos sucederán las máximas de la más recta moral; á la benevolencia caprichosa de los dioses, la consoladora esperanza; á las crueldades del rito, la práctica de las hermosas virtudes; á la irritante diferencia de linaje, el fraternal concierto de todos los humanos...

La sociedad decrepita cederá el paso á la que rebosando vida viene á reducir á sus límites á la naturaleza que se adorna con los atributos de la Divinidad, y á sus frenos, á las pasiones que han escalado el Olimpo para obtener la apotheosis.

Mas, para renovar la faz del mundo ¡cuanta perseverancia necesitan los legisladores! Desde que el Nazareno anuncia la escelsa doctrina, hasta que Augusto la tolera y Constantino adopta el monograma de Cristo delante de Saxa Rubra, ¡que batallar tan rudo el de aquellos atletas!

Bien han de menester los auxilios de la gracia para no desmayar ni un punto.

Pero no sucede. La verdad se estiende hasta las comarcas más remotas, y pronto no queda pueblo civilizado ni bárbaro en donde no se eleven oraciones al Supremo. Hacedor en nombre del Hijo Crucificado.

No es la hez del pueblo judaico, objeto de burla entre los altivos romanos por sus costumbres y su credulidad, la que proclama una religión naciente allí donde se cuentan hasta seiscientos; son los doctos, los nobles patricios, los altos dignatarios y las faustuosas matronas quienes sustituyen sus lares con la enseña del Nazareno. Los templos de los dioses quedan desiertos. De las catacumbas sube el murmullo del emjambre que en la oscuridad y en el silencio elabora la miel de sus místicos panales. Multitud de personas de distinta posición, de cultura diferente, se titulan hermanas, y como á tales se ayudan y confortan ya con los recursos materiales, ya con los que sugiere el talento y la virtud. No importa que entre los neófitos que llaman á sus puertas se cuenten los criminales; el Dios de la misericordia tambien les tiende los brazos y los devuelve á la sociedad, que los había proscripto de su seno, regenerados por las saludables aguas de la penitencia. La mujer, de vil esclava ó meretriz impúdica, pasa á ser la esposa; el culto no prostituye á las vírgenes, antes las coloca á grande altura; el ciudadano adquiere la libertad verdadera, el pensador eleva sus raciocinios por cima de las humanas miserias, y la familia se constituye sólida y amorosamente.

¡No son estos prodigios mayores aún que los que obran curando enfermos y resistiendo acerbos tormentos y tentadoras seducciones?

El viejo coloso que no concibe la fuerza sin la espada, como edificio que se apoya en la arena removida por los vientos, se rinde á la inquebrantable fortaleza de los héroes de la idea.

Caen los Césares, y la indómita oleada del Setemprión se detiene con respeto ante el símbolo de la Verdad cuya grandeza presiente su salvaje instinto. Ya no es tan solo el Cristianis-

mo el lozano arbusto que sustituye á la drúfida encina: es también la tienda donde se refrigieran las feroces hordas de los bárbaros.

Todo respira tristeza. Los templos enlutan sus altares; las luces amarillentas se escalonan como estrelladas constelaciones ante el Sagrario donde yace cautivo por amor al que crió las miríadas de soles que flotan en el piélagos sin orillas de los espacios.

El humo del incienso y las tibias emanaciones de la cera se esparcen por los ángulos sombríos, velan los frescos de las paredes, trepan hasta los rosetones de los pilares robustísimos, visten de gasa los ángeles sonrosados, y se pierden en la imponente bóveda interceptando la red de hilillos de oro que el hada de la luz ha colgado de los bíblicos ventanales.

Todo respira tristeza; la campana cuya lengua de bronce anuncia siempre nuestras alegrías y nuestros dolores, enmudece ahora porque no encuentra tañidos capaces de expresar el luto de tantos seres.

El órgano calla el raudal de sus armonías, y la salmodia acompasada y lenta hiere los ecos de la ancha nave con el gemido de veinte generaciones.

El pensamiento se abate considerando la excelcitud de la víctima y lo cruento del sacrificio, y el oído cree percibir, entre los intervalos del religioso cántico, el aleteo de los querubines que se posternan para adorar el ara, los sollozos de María subiendo la cuesta del Calvario y el ronco grito de Israel que á lo léjos aulla sin piedad ¡«crucifícale! ¡crucifícale!»

Negro paño de terciopelo se extiende desde las gradas del altar hasta cubrir las húmedas losas que á su vez cobijan los vertos despojos de los que fueron. Allí está Jesús tendido sobre el madero de la Cruz, el cuerpo alanceado, los labios cárdenos, la mirada dulce y moribunda, los brazos amorosamente abiertos...

Enlacemos la ferviente fe de nuestros antepasados á la quesustentamos, combatia ay! también por encontradas é impías corrientes; rindámonos ante la Ciencia Suma el fruto de nuestras calenturientas vigiliás, el oleage de nuestras pasiones, el secreto de nuestros anhelos y llenemos ámpliamente la copa de la caridad en la fuente que mana de ese costado.

C. C. DE LL.

Carta de Madrid

15 de Abril de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

A las recepciones, bailes, y espectáculos que han animado la vida madrileña durante la ya pasada temporada de invierno, sustituye en esta época, la carencia absoluta de diversiones.

Las damas de la aristocracia que lucían sus galas en aquellas, así como las clases media y del pueblo congreganse en estos días en los templos, en los que se ven confundidas la más enopetada aristócrata y la humilde hija del pueblo.

Aver con motivo de la solemne bendición de las Palmas, hubo magníficas funciones religiosas en casi todos los templos.

En la Real capilla también se celebró la fiesta, con asistencia de S. M. y AA.

En las galerías del regío alcazar presenciaron el paso de la corte gran número de personas pertenecientes á todas las clases sociales.

El acto revistió la grandeza y esplendor que es proverbial en la Corte de España, concurriendo al mismo muchas damas, gentiles-hombres, grandes de España, Mayordomos, jefe superior de Palacio, las planas mayores de Alabarderos y Escolta Real y el Cuarto militar de S. M.

Con las funciones de ayer, salvo algun teatro de 2.º orden, puede decirse que quedó terminada la temporada de 1888-89.

La compañía de Mario, emprenderá su acostumbrada expedición á provincias, y parece que sustituirá á Elisa Mendoza Tenorio la actriz Julia Martínez, que hasta ahora desempeñaba papeles de poca importancia, pero de cuyas dotes artísticas esperan mucho los amantes de la comedia, género del que puede decirse que es el que se conserva como en sus mejores tiempos.

En la Academia Española se verificó ayer la recepción del Sr. D. Eduardo Benot, que ocupa la vacante producida por el fallecimiento de D. Cándido Nocedal; y en la de Medicina se celebró igual acto, siendo recibido el académico electo Doctor Vicente Martín; en ambos se pronunciaron elocuentes discursos por los nuevos académicos siendo contestados por D. Victor Balaguer, el primero, y el segundo debió serlo por el farmacéutico Sr. Lletget fallecido hace pocos días. La contestación que este dejó

escrita ha sido leída y es un trabajo que pone de relieve los conocimientos científicos que tenía su autor.

Las últimas diligencias practicadas por el Juzgado especial que entiendo en el proceso de la calle de Fuencarral, no ofrecen el menor interés, por lo que considero inútil el trasmitirlas.

Han sido descubiertos los autores de un robo de alhajas cometido en la calle del Olmo.

El caso sucedió del modo siguiente: un individuo llamado Caballero (por mal nombre) autor del robo, regaló á su novia, Patrocina Peña, de oficio cigarera, como presente de boda, una sortija fruto de su rapiña y que parece que la robada reconoció como de su propiedad, no se dice como ni en que ocasión, pero el resultado fué que la Patrocina quedó con novio, pero sin alhajas y que los dos fueron á dar con sus cuerpos á las cárceles de su sexo.

La situación del Gobierno francés parece que se presenta dudosa porque no se tiene seguridad de que el fallo que dé el Senado, sea por completo favorable á los propósitos de aquel.

La huelga de los obreros del puerto de Marsella ha terminado; en cambio se tiene hoy noticia de haberse declarado en huelga los obreros de la fábrica de listas de Manape en Bruselas.

El Presidente de la República francesa señor Carnot que ha estado algo indispuerto se encuentra ya restablecido.

La política en Madrid, no ha entrado en el periodo de calma que debiera dada la cantidad de la semana que corre; el Gobierno quiere á todo trance que se apruebe el Código civil en el Congreso, y que termine también en el Senado la discusión del proyecto de aplazamiento de las elecciones de concejales, antes de las vacaciones parlamentarias.

Créese, según se dice, que habrá sesiones hasta el miércoles inclusive, pero apesar de esto *El Correo* (periódico sagastino) teniendo en cuenta el número de oradores que han de intervenir en la discusión del Código, declara que considera inútil la prolongación de sesiones porque no quedará aquel aprobado.

Respecto al proyecto de elecciones de concejales es casi seguro que quedará aprobado en la alta Cámara pasado mañana.

A consecuencia del incidente ocurrido el sábado en el último de dichos cuerpos entre el Marqués de Sardoal y los Sres. Jovellar y Chinchilla, se reunió ayer la comisión de reformas militares con el Ministro de la Guerra con asistencia del general Primo de Rivera; no hubo acuerdo en la reunión, por lo que el asunto está en tan crítico estado como antes.

Los senadores conservadores están reunidos y tratan de la misma cuestión; en previsión de que como se cree sea votada hoy la enmienda del general Primo de Rivera (causa de las diferencias surgidas) los ministeriales están desde primera hora en el Senado obedeciendo la orden que recibieron anoche del Presidente del Consejo.

Los ministros en el consejo ayer celebrado se ocuparon de los debates parlamentarios, tratando del incidente á que antes hago referencia; de los expedientes de pena de muerte que han de ser indultados por S. M. el viernes próximo y de los presupuestos de Fomento y Marina. Sobre el resultado de este último dícese que no hay completo acuerdo pero se espera llegar á él.

Las economías totales ascenderán á 25.000.000 de pesetas conforme deseaba el Sr. Ministro de Hacienda.

La Epoca dice que no hay nada acordado sobre el viaje de la Corte á Aranjuez; sin embargo á personas que tienen motivo para saberlo he oído que á fines de mes se trasladará la Reina con sus augustos hijos á dicho Real sitio.

El tiempo lluvioso en extremo; la semana santa va á tener poco lucimiento, por más que no se necesita agua para que no brille esta villa por la solemnidad y grandeza de las fiestas de estos días.

Son muchas las familias que han salido para Sevilla con objeto de pasar en dicha ciudad las tan renombradas fiestas de Semana Santa.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Del Extranjero

Tal es el número de norteamericanos que tienen pedido pasaje para venir á Europa este verano, que varias Compañías de vapores se han visto obligadas á organizar un servicio de viajes suplementarios.

En los puertos de los Estados Unidos están ya pedidos 90.000 pasajes.

De la América meridional vendrán también

muchos viajeros con motivo de la Exposición de París, y se sabe que bastantes de ellos se proponen visitar España.

Han llegado á Jerusalem para las fiestas de la próxima Pascua más de 6.000 peregrinos de todos los países.

Los hospicios son insuficientes para albergarles, y se teme algún conflicto por coincidir las fiestas griegas, armenia y latina.

Según noticias de Tánger, el día 10 del corriente el gobierno marroquí entregó al señor White, encargado de Negocios de la legación de Inglaterra, la suma de 25.000 pesetas, importe de la indemnización por los daños que los moros causaron en la factoría inglesa de Cabo Juby durante el último asalto de que fué objeto aquélla.

Las diferencias entre Inglaterra y Marruecos quedan por lo tanto terminadas satisfactoriamente.

En 30.000 duros ha sido vendido en Harrodsburg (Kentuky) el famoso caballo trotón *Principe Wilkes*, que ha corrido una milla en dos minutos, catorce segundos y tres cuartos.

El comprador es un opulento cubano que piensa llevarlo por Nueva York á la Habana.

El número de publicaciones en Alemania, según datos acabados de publicar, asciende á 9.468; de éstas, 6.792 están impresas en alemán, 897 en inglés, 727 en francés, 150 en italiano, 58 en ruso y el resto en varios idiomas.

Con toda la pompa y los honores de los que se distinguen en el campo de batalla, se ha dado recientemente sepultura en la ciudad de Tremont (Estados Unidos) al caballo Barney, único sobreviviente de los que de su raza figuraron en la pasada guerra civil. Asistió á este enterramiento gran número de veteranos y se hicieron las descargas de ordenanza.

Barney fué regalado por los vecinos de Tremont al general Buckland al hacerse cargo del mando del regimiento de Ohio número 72. En la batalla de Shiloh recibió un balazo en el cuello, y curado que fué asistió más tarde á los sitios de Corinth y Memphis. Terminada la guerra, fué objeto de los mayores cuidados hasta su muerte.

No sabemos si sus descendientes obtendrán también la pensión que se asigna á los veteranos de dicha guerra.

El gran duque y la gran duquesa herederos de Oldenburgo, que viajaban en compañía del conde y la condesa de Hohenau á bordo de un vapor, cayeron repentinamente enfermos durante la travesía de Bombay á Calcuti presentando su mal graves síntomas de envenenamiento.

Igual suerte sufrieron los condes de Hoheuan y otros muchos pasajeros.

De estos últimos han muerto siete. Los grandes duques y los condes han logrado salvarse.

El envenenamiento tuvo su origen en unas cacerolas de cobre mal limpiadas de que hizo uso el cocinero del vapor.

Nafragos españoles presos

Noticias de Mogador confirmadas por varios pasajeros anuncian que ha naufragado en el puerto de Agadir la barca española *Joven Enriqueta*.

Los tripulantes lograron llegar salvos á tierra, así como los pasajeros.

A éstos se les permitió seguir su camino. Pero los tripulantes fueron presos por las autori-

FOLLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 48

OCTAVIO FEUILLET

LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

á las gradas superiores de la ventana: había concebido un proyecto desesperado, que puse en práctica con la precipitación de verdadera demencia. Como he dicho ya, las copas de las encinas y de las hayas que brotan en el foso de la torre llegan á la ventana; doblando la fusta, atraje las ramas más próximas, las cogí al azar y me lance al vacío. Sobre mi cabeza oí pronunciar mi nombre, ¡Máximo! en medio de un grito desgarrador. Las ramas á que me había cogido se doblaron en todas su longitud hacia el abismo; oí en seguida siniestro crujido, se rompieron bajo mi peso y caí pesadamente al suelo.

Creo que lo fangoso del terreno amortiguó la violencia del golpe, porque me sentí vivo, aunque herido. Un brazo había chocado contra la mampostería del foso, y experimenté un dolor tan agudo, que estuve á punto de perder el conocimiento.

dades marroquíes, y en tal estado continúan esperando la resolución del Sultán, á quien se ha despachado un correo expreso.

Los centros oficiales de Tanger ignoran lo ocurrido. Lo poco que saben es por conducto particulares, pero nada oficialmente.

Tumultos en la India

Un despacho recibido en Londres por la Mala de Georgetown Demerara, comunica minuciosos detalles de los espantosos tumultos ocurridos en aquella localidad el día 19 de Marzo último.

Según refiere el mencionado despacho, la gran excitación que allí reinaba por consecuencia del rumor propalado afirmando que un portugués había dado muerte á un joven indígena, aumentó hasta el extremo de estallar en espantoso tumulto.

Los negros atacaron los comercios y las casas, saqueando unos y otras, sobre todo, los pertenecientes á los portugueses.

Un armero portugués, cuya casa había sido apedreada, disparó sobre la multitud, hiriendo á un árabe que acompañaba á los negros.

En la refriega que se produjo con este motivo resultaron varias personas heridas.

También ha habido tumultos en Charlestown y Abnoystwn, donde fueron saqueadas todas las tiendas de comestibles.

A las cuatro de la tarde del 19 de Marzo no se había hecho aún ninguna detención; pero después de dicha hora fueron detenidas muchas personas, mujeres en su mayor parte.

El gobernador no ha querido llamar á las tropas para que dominaran el tumulto, limitándose á emplear la policía, que ha sido atacada por parte de la multitud con piedras, botellas y cuantos objetos ofensivos tenía á mano.

Al día siguiente, 20, se renovaron el tumulto y el saqueo.

Entonces la policía cargó sobre los revoltosos á la bayoneta.

Pero como la policía fuese impotente para dominar el tumulto, hubo necesidad de apelar á los soldados voluntarios para que se encargasen de restablecer el orden.

Por consecuencia de la jornada del día 20 se han hecho 300 prisiones.

El día 21 se renovaron los desórdenes.

En la previsión de que estos sucesos adquiriesen carácter de mayor gravedad, el gobernador dispuso que el buque *Abarbadocs* fuese á pedir el auxilio de un barco de guerra.

Pocos días después llegó á Georgetown un buque de la marina inglesa de Guerra, el cual desembarcó cien hombres, á fin de intimidar á los revoltosos y proceder contra ellos si fuese preciso.

Mercado de trigos

La exportación de trigo del Mar Negro no ha tomado todavía considerable incremento.

Los despachos de los Dardanelos anuncian el paso por aquel estrecho de once buques con cargamento del indicado artículo, de los cuales uno va destinado á Barcelona.

En Francia los trabajos del campo están un tanto paralizados por efecto de las lluvias.

Hasta ahora se fundan las más halagüeñas esperanzas sobre la próxima cosecha.

En efecto, ésta promete ser abundantísima, dado el aspecto de los campos, á no ocurrir alguna contrariedad inesperada.

Esto, unido á la baja persistente que acusan los despachos de Nueva York, produce gran flojedad en nuestros mercados.

De Inglaterra dicen que continúe allí la calma y la tendencia al descenso.

El aturdimiento fué muy corto, y me despertó la aterrada voz de Margarita:

—¡Máximo! ¡Máximo!—gritaba.—¡Por piedad! ¡por el amor de Dios, hábleme usted, perdóneme usted!

Me levanté y la ví en la ventana, entre una aureola de luz, descubierta la cabeza, con el cabello en desorden, crispadas las manos sobre la barra de la cruz, y los ojos ardientemente fijos en el sombrío precipicio.

—Nada tema usted—la dije.—Estoy ileso. Tenga usted paciencia por una ó dos horas. Déme usted tiempo para ir á la quinta, que es lo más seguro. Crea usted que guardaré el secreto y que salvaré su honor como acabo de salvar el mío.

Con mucho trabajo salí del foso y marché á á cojer el caballo; me sostuve con el pañuelo el brazo izquierdo, que no podía utilizar y que me hacía sufrir horriblemente; cabalgué, y gracias á la claridad de la noche, reconofcí con facilidad el camino. Una hora después llegaba á la quinta, donde me dijeron que el doctor Desmarest estaba en el salón. Me apresuré á buscarle, y le encontré en compañía de diez ó doce personas cuyo aspecto revelaba profunda alarma.

—Doctor—le dije alegremente al entrar—mi caballo se ha asustado y me ha arrojado en el camino. Creo que tengo el brazo izquierdo dislocado. ¿Quiere usted reconocerlo?

—¿Cómo dislocado?—dijo después desatar el pañuelo;—lo tiene usted perfectamente roto, pobre amigo mío.

La señora Laroque lanzó débil grito y se acercó á mí.

Atentado frustrado contra el czar

Siguiendo instrucciones de la policía secreta rusa, las autoridades de Constantinopla han preso en aquella capital á uno de los jefes más importantes del nihilismo.

Se llama Carl Meyer y es individuo del Consejo Supremo de los nihilistas.

La policía rusa le venía siguiendo desde hace largo tiempo la pista y tenía comprados varios de los nihilistas que le rodeaban.

Carl Meyer fue puesto en manos de las autoridades rusas inmediatamente después de preso, y ha hecho confesiones completas.

Ha reconocido que los nihilistas tenían preparada una tentativa para asesinar al czar durante las fiestas de la próxima Semana Santa, que según el calendario griego, terminó el día 9 de este mes.

Se ignora por que motivos no pudo realizarse el atentado.

Meyer está ya camino de Rusia, donde será juzgado.

Al registrarle le encontraron un revólver cargado y un frasco de veneno.

De la Península

La recaudación obtenida por la Compañía Arrendataria de Tabacos durante el mes de marzo último asciende á 11.327.258 pesetas, cuya cantidad ofrece un aumento de 958.874 pesetas con relación á lo que se recaudó en igual mes del año anterior.

En el proyecto de reforma del Estado Mayor general del ejército remitido por el Senado al Congreso se establece que si un General fuere nombrado para desempeñar un mando y no tomase posesión en el término de un año, pasará por este hecho á la escala de reserva.

La comisión del Congreso que ha de dar dictámen propondrá en él que este plazo se prorogue hasta dos años.

Los datos que reciben de Málaga demuestran que el fraude que se cometió en la Aduana es mayor de lo que se creyó, porque sólo en lo que va de año económico asciende á 90 000 pesetas, y hace tres ó cuatro años que se sustrafía al Tesoro igual cantidad.

Han sido presos dos empleados y sigue su curso la causa incoada.

Mercado de la Habana el 30 de marzo:

Oro español 236 1/4 á 236 1/2. Cambios quietos. Azúcares: Los compradores, inducidos por las buenas noticias recibidas del extranjero, han mejorado las ofertas las cuales fueron aceptadas por los hacendados, y muchos de ellos no sólo han vendido sus existencias en depósito, sino que han comprometido al mismo precio el resto de sus cosechas. El mercado cerró firme y con tendencia de alza.

Los alcoholes

Sobre la mesa del Congreso ha quedado el dictámen de la comisión de reforma de la ley de alcoholes.

Las disposiciones de su articulado son las siguientes:

Se crea un impuesto especial de 25 pesetas por hectólitro para los alcoholes extranjeros á su introducción en España, y para los alcoholes españoles producto de la industria. Los primeros pagarán aquel impuesto unido al de las 21 pesetas antiguo, á su entrada en las aduanas. Los segundos pagarán el impuesto único de 25 pesetas al salir de la fábrica.

El aguardiente de caña pagará el mismo impuesto por grados y hectólitros, y dada su graduación alcanzará la cifra de 12 pesetas por hectólitro.

—¡Pero esta es noche de desgracia!—dijo.

—¿Qué ocurre?—exclamé manifestando sorpresa.

—¡Dios mío! temo haya ocurrido algo á mi hija. Salí á caballo á las tres, ya es de noche y no ha vuelto.

—Yo he encontrado á la señorita Margarita.

—¿Cómo? ¿dónde? ¿á qué hora?.... Perdona usted el egoísmo de una madre.

—La encontré á las cinco en el camino. Nos cruzamos en él, y me dijo que pensaba prolongar el paseo hasta la torre de Elven.

—¡A la torre de Elven! Se habrá extraviado en el bosque.... Es necesario ir en seguida.... ¡Qué se den las órdenes!

El señor de Bevallan pidió en seguida caballos, y yo manifesté deseos de acompañar á los exploradores; pero la señora Laroque y el doctor me lo prohibieron enérgicamente, y me dejé convencer sin mucha dificultad de la necesidad que tenía de acostarme. El señor Desmarest, después de colocarme un apósito provisional en el brazo fracturado, montó en el carnaje con la señora Laroque que iba á esperar en el caserío de Elven el resultado de las pesquisas que el señor de Bevallan debía dirigir en los alrededores de la torre.

Eran cerca de las diez cuando vino Alain á decirme que habían encontrado á la señorita, refiriéndome la historia de su encierro sin omitir ningún detalle, exceptuando, por supuesto, aquellos que solamente la joven y yo conocíamos. El doctor me confirmó en seguida la aventura, y poco después hizo lo propio la misma señora Laroque, que vino á visitarme, teniendo yo la satisfacción de ver que nadie había con-

El alcohol y el aguardiente de vino no pagarán nada y no habrá fiscalización sobre la fabricación.

Los vinos importados de más de 15 grados pagarán como los alcoholes en lo que exceda de aquellos grados.

Se restablece la antigua ley de consumos con ligeras modificaciones en las tarifas y cupos para los aguardientes y licores destinados al consumo personal.

Se declara libre de derechos el alcohol destinado al encabezamiento y exportación de los vinos nacionales.

El mismo beneficio se concede al alcohol destinado á la fabricación de licores, adeudando los licores con arreglo al cupo establecido.

Se suprimen las patentes.

Se crea una comisión que informe de todo lo relativo al régimen de las bebidas.

Cuestiones internacionales

El señor ministro de Estado dió cuenta en el último Consejo de los informes remitidos por nuestro representante en Washington respecto á la actitud del gobierno de los Estados Unidos.

En una conferencia que ha celebrado el señor Muruaga con el secretario de Estado de la gran república americana, éste protestó de que nunca tuvo propósito de comprar la isla de Cuba, que considera como una provincia española.

Afirmó que era inexacto lo que habían dicho los periódicos, y terminó diciendo que el gobierno de Washington, quería conservar con el de España las más cordiales y amistosas relaciones.

También habló el señor marqués de la Vega de Armijo de las cordialísimas relaciones que mantiene España con el gobierno inglés, en lo que ha influido notablemente la entrevista de las reinas Victoria y Cristina.

De la Provincia

El tren ascendente de Palma á Manacor atropello sin que fuese posible parar la máquina, en el punto conocido por Bosque de Son Ros-siñol, á una manada de carneros que por allí transitó impremeditadamente, matando á cincuenta y siete de dicho animales.

Ayer fondeó en nuestro puerto procedente de Felanitx, el vapor *Santueri* con cargamento de vino.

Por R. O. de 10 del actual, se ha concedido la escedencia al médico segundo de bahía del Lazareto sucio de Mahon D. José Guerrero Estrella.

El Domingo último por la mañana fueron puestos á disposición del Juez municipal de Santañ dos sujetos por haber causado una herida en la cabeza á un vecino de Llummayor con un golpe de silla, en la casa taberna de la calle del Obispo de aquella localidad.

El vapor *Puerto Mahón* en su último viaje dejó en el puerto de Alcedia procedentes de Mahón 315 ovejas, 41 cabras, 23 cerdos magros y 9 bueyes. Desembarcaron 17 pasajeros quedando á bordo 38 para seguir el viaje.

Tomó para su destino 8 pasajeros, algunos efectos, y mucha cantidad de pescado en clases variadas, especialmente langostas.

Ha sido puesto á disposición de la autoridad competente un sujeto de Llummayor que en el predio Son Noguera del mismo término municipal causó algunas heridas en la cabeza y otras partes del cuerpo á otro de la misma vecindad.

cebido ni la menor sospecha acerca de lo ocurrido.

Pasé toda la noche soñando con fatigosa perseverancia, y en medio de extrañas combinaciones de la pesadilla y de la fiebre, con mi salto mortal de la ventana del torreón al foso, sin poder descansar.

A cada instante me oprimía el pecho la sensación del vacío, y despertaba jadeando. Al fin amaneció y me calmé. A las ocho vi entrar á la señora de Porhoët, que se instaló á mi cabecera con sus agujas de calceta en la mano, para hacer los honores de mi habitación á las visitas que se han sucedido todo el día; siendo la primera que llegó, después de mi anciana amiga, la señora Laroque, quien al estrecharme por largo rato la mano que le presenté, dejó rodar dos lágrimas por las mejillas. ¿Se lo habrá referido todo su hija?

La señora de Porhoët me ha dicho que el anciano señor Laroque está en cama desde ayer con un ligero ataque de parálisis. Hoy no habla, y su estado inspira temores, por lo cual se ha decidido adelantar el matrimonio. Se ha llamado al señor Laubepin, y á tu presencia se firmará el contrato un día de éstos.

Esta tarde he podido levantarme durante algunas horas: pero si he de dar crédito al doctor Desmarest, he hecho mal en escribir á pesar de la fiebre, y yo soy un mentecato.

3 de Octubre.

Verdaderamente parece que un poder maligno se esfuerza en inventar los tormentos más extraños y crueles para imponerlos sucesivamente á mi conciencia y á mi corazón.

De la Capital

Gremios que deben reunirse hoy en la Administración de Contribuciones de esta provincia: A las 8 de la mañana, hojalateros y vidrieros. A las 8 y 1/2 hornos de bollos y bizcochos. A las 9, hornos para cocer con tienda unida para su venta.

A las 9 y 1/2, id. de id última base. A las 10, modistas que confeccionan sólo trajes. A las 10 y 1/2, barberos. A las 11, pintores de brocha con taller ó sin él. A las 11 y 1/2, sastres que se limitan á la confección.

A las 12, silleros ó constructores de sillas de paja y madera basta. Mañana deben reunirse los gremios siguientes:

A las 8, tallistas. A las 8 y 1/2, torneros. A las 9, vaciadores de navajas. A las 9 y 1/2, zapateros.

Ayer falleció la madre abadesa del convento de religiosas capuchinas, Sor María Luisa Morrell. Llevaba treinta años de vida monástica y seis de ejercer el indicado cargo.

Una concurrencia numerosa acudió anoche á la función celebrada en la iglesia de San Jaime. Cantáronse varias composiciones religiosas en las cuales se distinguieron el tenor señor Pons y los Sres. Gelabert, Llompart, Aguiló y Valenzuela.

El *Misere*, obra del distinguido profesor don Nicolás Bonnin Pbro. llamó con motivo la atención de los inteligentes. Es una composición inspirada y de corte original.

La Diputación provincial ha publicado el repartimiento fijando las cuotas que cada uno de los Ayuntamientos de estas islas deben satisfacer para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto provincial del próximo año económico.

Según dicho repartimiento, al Ayuntamiento de Palma le corresponde pagar la cantidad de 159.842'12 pesetas.

Ha regresado del continente el Excmo. señor D. Jacinto Felín y Ferrá, senador del Reino y Director de nuestro apreciable colega *El Palmesano*.

Por R. O. de 13 de este mes ha sido autorizado el presupuesto adicional al ordinario de la Diputación provincial para el presente año económico de 1888 á 89.

Ayer tarde quedaba completamente despejada y libre de estorbos el paseo de la Rambla de donde fueron quitadas las mesas, barracas y casetas de la feria, de modo que no quedaba de ella vestigio alguno á no ser las cáscaras de avellanas y huesos de dátiles.

En la calle de las Monjas ayer se registro un nuevo caso de viruela.

Ayer por la tarde fué bajada de su camarín la efigie del Santo Cristo de la Sangre que se venera en la Iglesia del Hospital y que esta tarde debó ser paseada procesionalmente por esta ciudad. A dicha ceremonia acudió bastante concurrencia que después dió animación al paseo de la Rambla.

A cosa de la una de la tarde de ayer un pelotón de carabineros practicó un reconocimiento en una casa de la plazuela de la Paja, sin que encontrarse en ella género alguno de contrabando.

Poco después registró una tienda situada en la calle de la Peletería y allí fué hallada en una tinaja un poco de tabaco.

Parece que el dueño fué detenido, suponemos que tan solo para justificar la aprehensión.

Una multitud de muchachos traviesos, como lo son todos los de Palma, ayer al anocheecer, se apedreaban, la mitad desde encima de la muralla y la otra en la parte exterior.

El resultado de la batalla fué una pedrada recibida en una pierna por un conocido nuestro que en el momento crítico atravesaba por el Rastrillo de la puerta de Sta. Catalina.

Nota: Todas las tardes á la misma hora se repite el combate.

Las últimas lluvias que han caído últimamente han sido de sumo provecho para los campos de este término municipal: los sembrados se han reanimado estando muy repuestos de su mal aspecto anterior.

Los almendros mantienen bastante cantidad de su fruto habiendo cesado la caída.

El día 24 del mes actual á las cuatro de la tarde tendrá lugar en el depósito de guarda Costas situado en el muelle de esta Ciudad la venta en pública subasta de la arboladura, velamen y maniobra de un falucho aprehendido con tabaco de contrabando por la Escampavía Flecha en la playa de Paguera; cuyo justiprecio en junto es de cincuenta y tres pesetas.

Las tiendas de la plaza de Cort, de las Copiñas y de las calles de San Nicolás y Orfila se

vieron todavía ayer favorecidas por numerosos compradores, de modo que el despacho á lo que podía verse ha sido favorecido.

RELACION nominal de los donativos entregados en esta Comandancia hasta el día de hoy á favor de las familias de los seis naufragos que perecieron á consecuencia del temporal que reinó en la noche del martes 26 de Marzo último. Suma anterior, 2051'46 pesetas.—D. Joaquín Oleó, 2'50.—Patron, Juan Pujol, 1.—Idem, Bartolomé Enseñat, 1.—D. Miguel Bauló, 10.—D. J. P., 2'50.—D. M. S., 5.—Total, 2073'46 pesetas.

RELACION de las cantidades recaudadas por la Comisión de vecinos del arrabal de Santa Catalina, que deben ser repartidas entre las familias de los que naufragaron á consecuencia del ciclón del día 26 de Marzo, con expresión del nombre de los que contribuyeron con un donativo mayor de cuarenta y nueve céntimos: Suma anterior, 696 pesetas.—D. Manuel Guasp, 10.—D. Jaime Mateu, 5.—D. Francisco Gomila, 5.—D. Juan Oliver, 5.—D. Miguel Mateu, 2.—Miguel Oliver, 5.—Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo, 50.—D. Bernardo Ramón, 2'50.—D. B. P. Pbro., 1.—Doña Isabel Moll, 5.—D. Antonio Deyá Pbro., 10.—Excelentísimo Sr. Conde de Montenegro, 25.—D. Juan Cerdó, 2'50.—D. Joaquín Truyols, 5.—Don Pedro Sampol, 5.—D. N. N., 5.—D. Teodoro Cerdá, 2.—D. José Duran, 5.—Excmo. señor Marqués de la Cénia, 50.—D. Jaime Bosch, 5.—D. Francisco Florest, 5.—Sociedad Crédito Balear, 100.—D. Juan Verger, 2.—D. Miguel Juan, 1.—D. N. N., 5.—Excmo. señor Marqués de Ariany, 5.—Sociedad Círculo Mallorquín, 75.—D. José Camacho, 10.—D. Mateo Pujol, 2'50.—Sociedad Cambio Mallorquín, 100.—D. Manuel Salas, 25.—Heredero de don Salvador Coll, 25.—D. Gabriel Alzamora, 5.—De la Sociedad de cazadores y varios socios de la misma, 75'50.—Industrial Algodonera Mallorquina Palma, trabajadores de la compañía, 23'85.—Oficinas, 8'20.—N. N., 20.—Total, 1390'05 pesetas.

Según se nos ha comunicado, en la sastrería de la señora Viuda de Mir é Hijos se ha recibido una variada colección de géneros, para la estación de verano, procedentes de las principales fábricas del país y del extranjero.

Boletín Judicial

El Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia ha señalado el día tres de Junio próximo para comenzar las sesiones del Tribunal del Jurado que debe reunirse durante el cuatrimestre próximo, y designado el lugar de la ciudad de Ibiza.

**

Para el sorteo de los Jurados que deben entender en la causa contra Antonio Juan y Mari por el delito frustrado de violación, instruida por el Juzgado de Ibiza queda señalado el día veinte del actual en la Sala de esta Audiencia.

**

Ayer por la mañana la Audiencia territorial en pleno giró la visita general de Cárceles. Seguía á los coches en que iba dicho Tribunal, una escolta de la Guardia civil de caballería.

Sesión del Ayuntamiento

La sesión de anoche estuvo extraordinariamente concurrida, pues asistieron nada menos que veinte y un concejales y el Alcalde. Fueron aquellos los señores Alcover, Bauzá (J y M.), Sansaloni, Vaquer, Ballester, Bisanz, Juan y Marroig, Perez, Sorá, Gamundi, Ramis, Forteza, Berga, Florit, Serra, Salvá, Jaume, Mateu, Cortés y Barceló.

Los acuerdos tomados fueron pocos y de poca importancia. Se adjudicó definitivamente la subasta del riego á favor de D. Bartolomé Garau. Se concedieron dos permisos para hacer obras. Quedó enterado el Ayuntamiento de una comunicación del Gobernador civil trasladando otra de la superioridad en que se resuelve á favor de la Corporación un recurso de alzada referente á la demolición de una pared en la calle de Duzay.

Pasó á la Comisión de Hacienda para su informe una instancia de varios tenedores de bonos municipales pidiendo que no se limite el derecho de hacer en bonos y cupones el pago de los arbitrios municipales.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 13 del actual: Aviso á las municipalidades para que den la aplicación debida á las subvenciones concedidas para obras de caminos vecinales. Acuerdos de la Diputación Provincial. Producto del cepillo de La Sangre en el Santo Hospital. Aviso de la formación de la matrícula industrial de Fornalutx. Llamamiento de mozos prófugos pertenecientes al municipio de Llummayor. Acuerdos del Ayuntamiento y de la Junta municipal de Santany.

Cuenta de caja del municipio de Andraitx. Aviso á los que tengan que reclamar contra el difunto procurador D. Sénen Vich. Venta de una casa de Sóller. Idem de otra de Palma, plaza de la Constitución. Requisitoria para la captura de una mujer procesada por contrabando. Aviso para el hallazgo de varios objetos de plata, que fueron robados. Llamamiento á los tripulantes de un falucho detenido con tabaco de contrabando en la costa de Llummayor. Otro á D. Casimiro Homdedeu para que se presente al Sr. Sargento Mayor de la Plaza. Anuncio de las conferencias pedagógicas. Inscripciones en el Registro civil de Palma. Lista de individuos del ejército de Cuba que deben convertir créditos en títulos de la deuda pública.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 13 del actual: Gracia y Justicia.—Real decreto sobre movimiento del personal de la magistratura. Real orden nombrando para el registro de la propiedad de Sigüenza á D. Luis Serrateo. Guerra.—Real decreto autorizando al director general de Administración militar para el arrendamiento de casa para instalación de la capitanía general de Aragón. Gobernación.—Real decreto convocando á elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Nules. Otro señalando los días 6 á 9 de Mayo próximo para las elecciones de renovación biennial de la mitad de los concejales. Fomento.—Real orden concediendo autorización á don Ramón Palazuelos para desear y aprovechar una marisma en la margen de la ria de Mijares. Otro autorizando á D. Edmundo Lykes para construir sobre la costa del muelle del Horalillo, inmediato á Aguilar (Murcia) un muelle de hierro para embarque de minerales. Ultramar.—Real orden nombrando para el registro de la propiedad de Guanajay á D. Ignacio Gancio y Rodríguez.

Mercados

Table with 2 columns: Precios corrientes en Luca el 17 de Abril. Pts. Cs. Items include Almendrán, Trigo, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maiz, Habichuelas confites, Id. blancas, Frijoles, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. para ganados, Cerdos cebados.

Cultos

En la Catedral, parroquias y demás iglesias, á la hora de costumbre, se celebrarán los divinos oficios propios del día. En la Catedral, á las cuatro de la tarde, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo hará la ceremonia del lavatorio de los pies, y luego el R. P. José M. Lasquibar pronunciará el sermón del mandato. El mismo sermón también lo pronunciarán al anocheecer: En Santa Eulalia, D. Miguel Ferrer. En Santa Cruz, P. Joaquín Rosselló. En San Miguel, P. Francisco Salvá. En San Nicolás, D. Mignel Roca. En Santa Catalina de Sena, D. Sebastian Font. En Santa Clara, D. Luis Palmer. En San Felipe Neri, P. Melchor Planas, y concluido se hará la hora Santa pudiéndose ganar indulgencia plenaria. En Montesión, por la noche á las diez, se hará la hora Santa, en la cual se ejecutarán piezas escogidas de música religiosa alternando con las pláticas que dirá el R. P. José M. Lasquibar. En el Hospital, á las cinco de la tarde, saldrá la procesión con la sagrada efigie de la Sangre. En San Jaime, por la noche, meditación. Visita á la Corte de María. En San Nicolás, á la Virgen del Buen Suceso.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital. Nacimientos Día 15 Varones Uno. Hembras Dos. Matrimonios Día 15 Ninguno. Defunciones Día 15 Antonio Segura Taronj, casado, de 37 años, calle del Sindicato, de enagenación mental. Sebastián Ramis Torres, de 1 año, calle de Montesión, de bronquitis. José Ballester Vidal, de 6 días, Término, de bronquitis. Gerónima Patz Oliver, de 87 años, calle de Salas, de lesión cardíaca.

Esperanza Bosch Cañellas, viuda, de 81 años, Hospital, de congestión cerebral. Ana Triay Sastre, viuda, de 78 años, calle de Jaime Ferrer, de pulmonía. Catalina Roig Serra, casada, de 53 años, calle de Ballester, de tuberculosis.

Registros del puerto

Día 17. A LA PUERTA DEL SOL. Estado de la atmósfera.—Nubes densas en todo el círculo con celajes y horizontes abiertos. Multitud de nimbos y algunas nieblas por bajo de las cimas de los montes. Idem del viento.—S. E. flojo en el puerto: fuera de punta S. S. O. Durante el día se fijó en el O. y N. O. Idem de la mar.—Blanca en el seno y rizada en la bahía con cabrileó fuera. En todas partes resaca y oleaje del S. O. Buques á la vista.—Uno de cruz en demanda de la alta mar. Vija de Portopí.—Sin señal.

Movimiento de buques

Día 16 FONDEADOS De Holyhead vapor Isleño, de 353 ton., cap. cap. D. Juan Segarra, con 16 mar. y carbón mineral. De Marsella pailebot Roberto, matrícula de Sóller, de 119 ton., pat. Juan Oliver, con 7 mar. y efectos.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor Lulio, matrícula de Palma, de 405 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 25 mar., 33 pas., valija y efectos.

Cordeles y sogas

Ultimado el reparto por los clasificadores de las cuotas que debe satisfacer dicho gremio en el año económico de 1888 á 1890, estarán de manifiesto las listas en la calle de los Hostales, número 19, los días 17, 18 y 19, de 10 á 11 de la mañana, para solventar toda clase de reclamaciones, El síndico, Antonio Juan Marroig.

Se desea vender un

caballo de 4 años y siete cuartas de a zuda, con sus guarniciones y una galerita, en buen estado.—Informarán, calle de Miramar, 10, 2.º

Las listas del gremio

de aceite y vinagre estarán de manifiesto en casa del Síndico, calle del Sol, número 73, los días 18, 19 y 20 del corriente, de 2 á 4 de la tarde. 3-1

Sulfato de cobre

inglés, marca Macclesfield la más acreditada por su pureza, cuya circunstancia recomendamos, por cuanto el adulterado no produce los efectos apetecidos.

Se vende en la Droguería de José Juan (Nueva) MARINA 20, 22, 24 y MAR 23 Frente al Huerto del Rey En la misma se facilitarán instrucciones para aplicarlas á la extinción del Mildew.

Advertisement for BENITO POMAR soap. Includes logo with an eye and text: MARCA DE FÁBRICA LA PROVIDENCIA DE BENITO POMAR Jabón duro de todas clases. Jabón blando. Jabón de tocador.-Rincon.-Palma. SE DA LEGÍA

MARCA DEPOSITADA

PRECIOS AL POR MENOR Pastillas.—Desde 0'07 1/2 céntimos de peseta ó 3 de escudo una Duro en barras.—Desde 0'20 céntimos de peseta ó 8 de escudo libra. AL POR MAYOR Para dentro y fuera de la ciudad precios sumamente reducidos y muy ventajosos. Rincón 11, al lado del Colmado La Providencia

Sillería

Hay una para vender, de palo santo forrada de damasco de seda encarnado, compuesta de veinte y seis sillas, sofá y dos butacas. Dará razón el carpintero de la calle de Pelaires, núm. 27. 3-1

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 17-9 mañana.

Barómetro.	733.1	mm.
Termómetro seco	15.1	grados.
Id. húmedo	12.9	id.
Mínima	9.6	id.
Reflector	5.9	id.
Dirección del viento.	N. O.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	1'7	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Aludía.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 3 tarde y miércoles 2 tarde vía Aludía.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Aludía y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

		BINERO.
<i>Palma 17 de Abril.</i>		
Crédito Balear.		116'50
Cambio Mallorquin.		84'00
Ferro-carriles de Mallorca.		57'50
Alumbrado por Gas.	div. cobrado.	125'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.	80'00
Harinera Ma lorquina.	nominal.	44'00
Bonos Municipales.		00'00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.		00'00
<i>Madrid 17 Abril. (Cotización oficial.)</i>		
4 p 000 perpétuo interior		78'10
4 p 000 amortizable.		89'40
Billetes hipotecarios de Cuba.		105'65
Banco de España.		412'75
Tabacos.	nominal.	111'00
<i>Barcelona 17 (Cotización de la tarde.)</i>		
4 p 000 perpétuo interior	fin Abril.	76'23
4 p 000 perpétuo exterior	id.	79'41
4 p 000 amortizable.		89'37
Billetes hipotecarios de Cuba		105'37
Banco Hispano-Colonial		60'90
Ferro-carriles del Norte		87'70
<i>Paris 17 Abril.</i>		
4 p 3 español		76'58
Panamá.		55'00

HOJAS DEL CALENDARIO

ABRIL	ABRIL
Luna llena el 15.	Luna llena el 15.
Cuarto menguante el 22.	Cuarto menguante el 22.
Sol: sale á las 5 h. 16.	Sol: sale á las 5 h. 15 u.
Pónese á las 6 h. 43 m.	Pónese á las 6 h. 44 m.
HOY	MAÑANA
18	19
1823.—Sublevación en Belvia contra el poder despótico del general Bolívar.	1881.—Reunión del Congreso monetario en Paris.
JUEVES	VIERNES
108) Stos. Apolonio (257 mr., Eleuterio ob. y mr., Perfecto pbro.	109) Stos. León IX p. (256 Hermógenes y Vicente de Colibre mrs.

DOMINGO Y LUNES DE PASCUA

EXPOSICIÓN de las altas novedades recibidas para la presente estación y la de verano.

Elegancia y economía.

Visítense los mostradores de la casa

M. VILA CASANOVAS

San Nicolás 13 y 15



LÍNEA REGULAR de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.

Para PUERTO RICO, HABANA, MANTANZAS y CIENFUEGOS con escalas en MAYAGUEZ y PONCE

Saldrá lel puerto de Barcelona á fines del corriente el veloz y acreditado vapor

Cristóbal Colón

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.



Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 21 de Abril para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

Savoie

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

JAIME TORNAMIRA

POESÍAS

Un tomito en octavo, de 158 páginas, esmeradamente impreso

Se vende á una peseta encuadrado en rústica, en las librerías de D. Felipe Guasp, Colomar, Gelabert, Amengual y Montaner, Puigredón, Umbert, Tous y Cantos.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

San Bernardo, núm. 16.—Detrás de la Catedral

Venta constante de artículos nuevos y usados

Hay á la venta muebles, ropas en pieza y confeccionadas, relojes, alhajas y otros efectos.—2

TIENDA DE LAS MONJAS

DE

FEDERICO ALABERN

ESTACIÓN DE PRIMAVERA Y VERANO

SURTIDO COMPLETÍSIMO

Rasos algodón alta novedad.
Diagonales y muselinas caladas, algodón, de dibujos elegantísimos exclusivos de la casa.
Rico y abundante surtido en lanerías para la presente estación.
Colección completa de adornos seda para las combinaciones de los vestidos lana.
Elegante é imponderable escala de géneros para matinés.
Royal seda para adornarlos.
El surtido en artículos de luto no tiene competencia.
En percales é indianas siempre ha sido esta casa superior á todas las otras.
La lencería y géneros blancos son el fundamento de la casa.

Precios sin rival

Siempre más barato que en las baraturas

25—CALLE DE LAS MONJAS—25

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1889

Muebles artísticos

CASA FERRÁ

Cortinajes

CASA FERRA

Tapices

CASA FERRÁ

Alfombras

CASA FERRA

Bronces de arte

CASA FERRÁ

Muebles económicos

CASA FERRA

Fundada en 1858